

# LE JDA.

JOURNAL D'ARMENTIÈRES

JUILLET - AOÛT 2023 / N° 49

## ON N'EST PAS BIEN LÀ ? BEL ÉTÉ À TOUS !



À LIRE AUSSI...

### MOBILITÉS DOUCES P.5

#### Trottinettes et vélos électriques

Dans quelques jours, le territoire armentierois et plus largement le bassin de vie, sera équipé de trottinettes et vélos électriques. Explications.

### DÉMOCRATIE LOCALE P.6

#### De nouveaux jeunes élus

Le Conseil Municipal des Jeunes prend un nouveau départ avec ces 16 représentants(es) élus(es) en décembre dernier dans les collèges de la Ville.





**Médiation animale.** L'association *Les Blouses roses d'Armentières* a offert une séance de câlinothérapie aux résidents du Pôle gériatrie du Centre hospitalier : papouilles et caresses illimitées.



**Un air de vacances.** Les élèves de l'école Gambetta sont partis en classe d'environnement à Saint-Léger-les-Mélèzes du 30 mai au 9 juin. Souriants au départ comme à leur retour !



**Un été à la ferme.** Les animateurs des accueils de loisirs se sont réunis le 27 mai lors d'une journée d'intégration pour finaliser la programmation estivale qui aura pour thème « La ferme en folie ». Les enfants ne vont pas s'ennuyer...



**Clean up day.** Les habitants et associations se sont joints aux agents pour une journée de nettoyage de la Ville le 27 mai.



**Écologie et économies.** Les événements *Armentières on sème* et *l'Écoday* ont proposé au public le 7 juin, une après-midi autour de l'écologie et des éco-gestes.



**Bonne fête des mères.** Le 3 juin, le Maire et les Élus ont rendu visite aux mamans hospitalisées.

Retrouvez-nous sur les réseaux sociaux .....

 Armentières, la Métamorphose

  Ville d'Armentières

 @armentieres\_ville

 Armentières TV

## UN BEL ÉTÉ 2023 REMPLI DE PETITS BONHEURS



**Chère Armentérioise,  
Cher Armentériois**

**C'**est l'été ! Avec, nous l'espérons, de belles journées. L'été sera dense dans notre Cité que l'on soit jeune, en famille ou senior !

Tout d'abord, la Ville a préparé les accueils de loisirs en recrutant les 123 animateurs pour juillet et août, qui ont été choisis avec soin pour leur qualité d'encadrant. Nous aurons l'occasion de voir évoluer nos jeunes sur la grand'place afin d'exposer les activités qui sont déployées. Dans les mêmes conditions, le Bureau Informations Jeunesse, l'Espace Ressources Jeunesse, nos Centres sociaux, le club Léo-Lagrange et même les associations ont prévu des sorties pour tous les âges et avec des destinations très différenciées.

Si on en croit l'affluence que le Service de l'état-civil a enregistré quant aux demandes de renouvellement de cartes d'identité ou de passeports, beaucoup d'Armentériois(es) s'apprentent à passer des vacances à l'extérieur de la Ville. Ce service rendu à l'échelle du bassin a répondu aux demandes pressantes dans les meilleures conditions, étant entendu que c'est une charge pour la seule ville d'Armentières, très partiellement compensée par l'État.

L'été devrait être mis à profit pour la réalisation d'un gros travail sur la mobilité, notamment avec les établissements scolaires et professionnels comme Nicolas Barré, Gustave Eiffel, Jean Rostand, l'IFSI, Saint-Jude et Paul Hazard, qui ont accepté de participer à l'élaboration d'un Plan de mobilité inter-établissements. Il devrait fluidifier le transport des élèves dans un souci d'économie et d'efficacité. La place des modes doux comme l'amélioration des transports en commun font partie intégrante des priorités mises en avant dans le travail collectif engagé.

Enfin, les dispositions ont été prises par le CCAS et la Ville pour élaborer comme chaque année un plan canicule réactif et adapté aux conditions atmosphériques, en lien bien sûr avec nos structures médicales, les professionnels de santé et les associations.

Bien entendu, l'été sera ponctué d'animations hebdomadaires dans le centre-ville et dans les quartiers au rythme des assemblées générales, des fêtes de quartiers, de la reprise des séances sportives et avec, à la rentrée, de notre Fête des Nieulles pleinement retrouvée.

En attendant, il sera possible de goûter les plaisirs d'une guinguette au bord de la Lys qui devrait être ouverte cet été.

À toutes et tous, je vous souhaite un bel été 2023 rempli de petits bonheurs !

**Bernard HAESBROECK,  
Maire d'Armentières**



### LES NUMÉROS UTILES

- > **Mairie** : 03 61 76 21 21
- > **Service Proximité** : 03 61 76 08 40
- > **Police municipale** : 03 61 76 21 77
- > **Commissariat de Police** : 03 20 17 23 23
- > **Pompiers** : 18
- > **SAMU** : 15
- > **SOS médecin** : 0826 46 91 91
- > **Centre anti-poisons** : 0800 59 59 59
- > **Encombrants sur rdv.** : 0 805 288 396

Pour connaître la **pharmacie de garde**, contactez le Commissariat de Police au 03 20 17 23 23

### HORAIRES

#### Mairie d'Armentières

Place du Général de Gaulle  
Du mardi au vendredi, de 8h30 à 12h et de 13h30 à 18h, et le samedi de 8h30 à 11h30.  
Fermée le lundi.

#### Déchetterie de la Chapelle d'Armentières

Zone Industrielle, rue Ambroise Paré, 59930 La Chapelle d'Armentières  
> Lundi : 10h30 – 18h  
> du mardi au samedi : 7h30 – 18h  
> Dimanche : 8h – 13h

### RENDEZ-VOUS

#### Les marchés

Les commerçants des marchés vous attendent...

- > **tous les vendredis matin**, place du Général de Gaulle, de 8h à 13h ou place Chanzy en cas d'événements particuliers
- > **tous les mardis, à partir de 16h**, sur le parvis de la Gare



## EN BREF

### NOUVEAUX COMMERCES //

- **La Maison des Tapas**  
Restauration  
56 rue du Général Leclerc
- **La casa del food**  
Restauration rapide  
107 rue de Dunkerque
- **Garrison Pub**  
Bar irlandais  
10 Place Thiers
- **Allo Maman couscous**  
Restauration  
1 rue des Résistants
- **Au cœur de la Malice**  
Distributeur de plats  
82 rue de Lille
- **Déménagement du Studio Photo G. Tancrez**  
10 rue Jean Jaurès
- **Boucherie Chanzy**  
2 place Chanzy

### TRAVAUX //

Plusieurs rues de la Ville seront en travaux cet été :

- Rues Mahieu, de l'Abbé Doudermy, Jules Ferry et du Général Leclerc depuis le 12 juin et jusqu'au 4 août.
- Rues Henri Dunant et Ferdinand Buisson depuis le 19 juin pour une durée de 14 semaines.
- Rue de Valmy depuis le 19 juin pour une durée de 4 mois.
- Rue Gambetta (tronçon place Victor Hugo/rue de Lille) depuis le 10 juillet pour une durée de 6 semaines.

### ÉCOLE DE MUSIQUE //

**Les inscriptions et réinscriptions** à l'École municipale de musique pour la rentrée scolaire 2023/2024 se feront comme suit :

→ du 26 juin au 2 juillet inclus pour les **réinscriptions**. Elles s'effectuent en ligne via le site [monespace.duonet.fr/musique/armentieres](http://monespace.duonet.fr/musique/armentieres). Après vérification, un mail de confirmation vous sera envoyé.

→ du 26 juin au 9 juillet inclus ou du 23 août au 24 septembre inclus pour les **nouvelles inscriptions**. Elles se déroulent sur le site officiel de la Ville : [armentieres.fr](http://armentieres.fr). Après vérification et selon le nombre de places disponibles, un mail confirmant ou infirmant votre inscription vous sera envoyé.

> **Infos au 03 61 76 05 26 ou [ecolemusique@ville-armentieres.fr](mailto:ecolemusique@ville-armentieres.fr)**

## DANS LES ÉCOLES...

# Le plan vert se poursuit



Depuis plus d'un an maintenant, les groupes scolaires se mettent au vert ! Consciente des enjeux écologiques, Armentières met un point d'honneur à végétaliser davantage l'ensemble de la Ville et les établissements de nos enfants en font partie.

### DES COURS VERTES

Les écoles Salengro et Léo-Lagrange ont troqué une grande partie de leur cour minéralisée pour des espaces verts de plusieurs centaines de mètres carrés où des arbres et fleurs y ont été

plantés : « *renouer avec la nature est un élément essentiel pour les enfants, dans une période où les enjeux écologiques sont grandissants. Sensibiliser les plus jeunes à la protection de la Planète est une action indispensable à leur futur* », rappelle Sylvie Gustin, Adjointe au Maire déléguée à la transition écologique.

### DES ACTIONS DE SENSIBILISATION

René Verhoye du Service vie scolaire de la Ville intervient également dans les classes durant toute la période scolaire dans le but d'éveiller les consciences en faveur de notre Planète : « *ils sont toujours réceptifs lorsqu'on leur parle des dégâts occasionnés par nos actions quoti-*

*diennes. Ils se sentent concernés et ils ont une certaine volonté à faire changer les choses* », témoigne-t-il.

Les énergies, le jardin et le compost sont les thèmes abordés cette année pour les élèves allant du cycle 1 au cycle 3 (du CP au CM2). Des activités pédagogiques sont proposées telles que la construction d'un hôtel pour les petites bêtes du jardin ou le tri des déchets pour le compost. Une excellente façon d'apprendre et d'agir en s'amusant ! ●

## ACCÈS À LA CULTURE

# Une Médiathèque numérique

La Médiathèque depuis vos appareils connectés, c'est désormais possible avec le service de la Métropole Européenne de Lille qui propose un accès illimité à des contenus pédagogiques et culturels. Apprendre une langue, lire la presse, s'initier à la cuisine ou au code de la route, approfondir ses connaissances sur l'environnement, les sciences ou pratiquer du sport depuis chez soi... c'est le pari réussi de la Médiathèque en ligne ! Des centaines de ressources numériques sont accessibles gratuitement 24/24h et vous permettent de vous détendre en regardant un film ou un documentaire, mais aussi d'avoir la possibilité de proposer à votre enfant du soutien scolaire et des initiations au dessin.



Accédez-y en un simple clic sur [asuivre.lillemetropole.fr/mediatheque-en-ligne](http://asuivre.lillemetropole.fr/mediatheque-en-ligne) en saisissant votre numéro de carte (valide) de Médiathèque l'Albatros. Vous n'y êtes pas encore inscrit(e) ? Vous souhaitez bénéficier d'un accès à la Médiathèque numérique ? Les inscriptions sont gratuites pour les Armentierois(es) sur présentation d'un justificatif de domicile et d'une pièce d'identité et à réaliser à la Médiathèque d'Armentières. ●

> **Médiathèque l'Albatros : rue Paul Pouchain - 03 61 76 04 63**

## DÉPLACEMENTS DOUX

# Des trottinettes et vélos électriques en libre-service

En charge des mobilités, la Métropole Européenne de Lille déploie à Armentières, et dans plusieurs communes de son territoire, des stations de trottinettes et vélos électriques en libre-service. Ce sont les opérateurs *Tier* et *Lime* qui ont été désignés pour leur mise en œuvre dès la fin de l'été. ●

Chaque trottinette sera équipée d'un **casque**, avec des charlottes jetables. Il est à disposition des usagers souhaitant davantage de sécurité, sans surcoût supplémentaire.

L'utilisation des trottinettes électriques est interdite aux personnes âgées de **moins de 16 ans**. La responsabilité des parents sera engagée pour toute personne ne respectant pas l'âge légal.

La **vitesse** maximale des trottinettes ne dépassera pas 20km/h avec un bridage à 6km/h dans certaines zones ciblées de la Ville, dites « slow-zones » comme dans les parcs et jardins, lors des braderies, aux abords des écoles...

La **géolocalisation** permet, d'une part, de réguler la vitesse des trottinettes : de 6 à 20km/h selon la zone de circulation, et d'autre part, d'encadrer leur stationnement : tout dépôt en dehors d'une aire dédiée entraînera la poursuite du paiement.

Les **trottinettes sont équipées** de clignotants, d'un support téléphone, d'une sonnette et de systèmes d'éclairage et de double frein mécanique pour renforcer la sécurité des usagers de la route. Elles sont robustes et uniquement adaptées à la circulation sur route.

La Métropole Européenne de Lille va implanter 45 stations de trottinettes électriques, soit 270 engins sur notre territoire. Chaque aire de **stationnement** accueillera des trottinettes et des vélos.

Les **batteries**, nouvelle génération en aluminium épais et renforcé, sont résistantes aux actes de vandalisme. Elles seront régulièrement rechargées par les prestataires.



## > TROIS QUESTIONS À...

**JEAN-LOUIS MERTEN, Adjoint au Maire**

Développement économique et emploi, trajets en ville et mobilités douces, stationnement, tourisme et numérique



**Pourquoi Armentières s'est-elle positionnée pour être dotée de trottinettes et vélos électriques ?**

« Armentières a un réel déficit global en alternatives à la voiture. Nous n'avons pas de V'Lille, de tram ni de métro et l'offre de bus et de trains n'est pas assez développée pour répondre aux besoins de notre territoire. Il fallait que l'on propose un autre moyen de déplacement. L'objectif est que notre agglomération puisse bénéficier

d'un moyen identique de déplacement reliant les villes entre-elles. »

**Comment le déploiement va-t-il se passer ?**

« C'est la MEL qui porte le projet car c'est l'une de ses compétences. Elle a mené une étude précise dans chacune des villes en s'inspirant de l'exemple de Roubaix qui est une réussite. Le marquage des stations et l'installation du matériel devraient se terminer pour le début de l'été. Il s'agit d'une expérimentation d'un an et pour laquelle la Ville n'a pas engagé un seul euro. »

**La Ville travaille également à l'élaboration d'un Plan de déplacement inter-établissements scolaires...**

« Oui, c'est une première ! En partenariat avec les Services de la Ville, la MEL a financé une étude pour connaître les habitudes de déplacements des élèves, des parents, des professeurs et des employés des établissements scolaires d'Armentières. Nous les avons réunis autour d'une table et travaillé avec eux pour adapter les futurs aménagements. Je les remercie pour leur collaboration active. » ●

## CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

# Les jeunes en action pour la Ville !

Depuis décembre, les nouveaux membres du Conseil Municipal des Jeunes sont élus. Composé de 16 Armentériois(es) qui souhaitent soumettre leurs idées et donner de leur énergie pour notre Ville, le CMJ prend un nouveau départ.



Des idées en ébullition, une ambiance joyeuse mais malgré tout sérieuse, des rires et des échanges sur les besoins actuels des jeunes de la commune et au détour des conversations, se voir dessiner l'avenir comme un rêve ou un défi...

### UN LABORATOIRE D'IDÉES

Ils s'appellent Louis, Clémence, David ou Malek, ils sont 16 Élus(es) armentériois(es) âgés(ées) entre 12 et 14 ans, et pour la plupart, il s'agit là d'une première expérience à dimension sociale et démocratique.

Tous ont pris le parti de s'investir pour une période de deux ans et de représenter la jeunesse de notre Ville. Au Conseil Municipal des Jeunes, il y a cette notion de découverte, mais pas seulement...

### SOLIDARITÉ ET ÉCOLOGIE

Pour cette génération qui entend bien parler des sujets qui les préoccupent tels que la solidarité et l'écologie, s'impliquer dans la vie locale est une vraie volonté.

Leur rôle ? Travailler en groupe et faire des propositions puis mettre en place des projets qui correspondent à leurs attentes mais aussi et surtout à celles des jeunes Armentériois(es). « Ils prennent leurs missions à cœur en discutant autour d'eux, ils cherchent à connaître les besoins des jeunes et essaient de porter la parole de l'ensemble de la jeunesse » soulignent Jonathan Mallet et Mickaël El Bour, animateurs référents du groupe. •



**IBTISSAM MARZAK-AFFAOU**  
Conseillère municipale déléguée à la Jeunesse

### Pourquoi la mise en place d'un Conseil Municipal des Jeunes dans notre Ville ?

« Instance d'expression, de participation et d'action sur le territoire, le CMJ permet de conduire les jeunes à pratiquer l'instruction civique en grande nature. C'est un véritable espace de dialogue permettant à chacune et chacun, dans un cadre collectif, d'avoir un réel impact sur son territoire. »

### Quel regard portent ces jeunes sur notre Ville ?

« Les élus(es) seront bientôt amenés à visiter la Mairie, ce qui leur permettra de découvrir le fonctionnement d'une collectivité ; cela est une façon aussi de voir la municipalité autrement pour des jeunes qui parfois ne trouvent pas leur place au sein des institutions. »

### Quelles sont les thématiques abordées lors des rencontres du CMJ ?

« Les jeunes sont très sensibles au sujet de la solidarité et de l'écologie, mais d'autres thèmes seront aussi discutés tels que la culture, les divertissements et les loisirs. »

### Comment devient-on Élu(e) au CMJ ?

« Un grand travail a été réalisé par l'ERJ. Les animateurs en charge du projet se sont rendus dans tous les collèges de notre Ville afin d'expliquer aux élèves et leurs enseignants, les tenants et aboutissants du Conseil Municipal des Jeunes. Ensuite les élections ont eu lieu dans chaque établissement. »

## La parole aux jeunes



**Gaël, 13 ans**

« Je me suis présenté pour proposer des solutions aux problèmes. J'aime bien parler avec les autres, cela nous permet de voir si nos attentes se ressemblent, c'est un peu comme être délégué de classe mais à l'échelle de la ville. » •



**Clara, 13 ans**

« J'ai toujours aimé aider les gens, depuis longtemps je cherche à trouver un chemin pour y arriver, ça m'a paru intéressant comme première expérience sociale. » •



**Louis, 13 ans**

« J'ai envie d'améliorer le quotidien des jeunes de mon âge. Je souhaite proposer des idées en lien avec l'écologie et la solidarité aussi bien pour notre école que pour l'ensemble des jeunes d'Armentières. » •

LES 9 ET 10 SEPTEMBRE

## Fête des Nieulles : M – 2 !

Le temps file à une vitesse ! La Fête des Nieulles fait déjà son retour dans deux mois ! Ne vous inquiétez pas, nous serons toutes et tous prêts/tes à la rendre magique. On a hâte ! Vous aussi ?

### « Vintage » pour thème

Les Nieulles dans les années 60, c'était comment ? Et en 1970 ? Traditionnelle ou folklorique, l'édition 2023 nous transportera dans le passé du célèbre événement armentierois. Les associations caritatives, clubs sportifs, comités de quartiers et artistes professionnels nous feront revivre la Fête au fil des décennies lors de la parade du dimanche 10 septembre... Le départ sera donné à 14h30. On imagine déjà des chars colorés et des bénévoles dansant aux rythmes des années 80. On compte sur vous pour vous joindre à la Fête ! ●



### On vote en ligne

Avant de connaître le prénom de la nouvelle ambassadrice de la Ville, il vous faut voter en ligne pour l'une des 10 candidates avant le 30 juillet. Mission impossible ? Il vous faudra pourtant faire un choix... Les six jeunes femmes obtenant le plus grand nombre de voix seront invitées à la Journée Bonheur des seniors le vendredi 1<sup>er</sup> septembre et seront questionnées par un jury composé de personnalités locales. Vous l'aurez compris, la Reine des Nieulles est élue par le plus grand nombre ! On se retrouve sur [armentieres.fr](http://armentieres.fr) ●



### Les 2<sup>èmes</sup> foulées



Pour la deuxième année consécutive, la section d'athlétisme du club Léo-Lagrange organise ses foulées durant la Fête (il faut bien les éliminer ces Nieulles), dimanche 10 septembre, de 8h à 12h. Les courses de 800m et de 2km sont ouvertes aux enfants de 7 à 15 ans. Celles de 5km ou 10km (la dernière est labellisée par la Fédération Française d'Athlétisme) sont réservées aux plus grands. Vous souhaitez vous inscrire ? Ça se passe en ligne : [fouleesdesnieulles.e-monsite.com](http://fouleesdesnieulles.e-monsite.com). On se voit au départ face au boulodrome ? En piste ! ●

### Détecteur de talents



Scène ouverte aux auteurs, compositeurs et interprètes, le Grand Casting est l'un des rares concours musical de la Région. Plus de 60 artistes, amateurs et/ou semi-professionnels, s'y sont inscrits en juin. Les membres du jury étudieront les compositions de chacun(e) d'entre eux durant l'été avant de retrouver les 15 finalistes sur la scène du concert de Mona FM, samedi 9 septembre, à partir de 13h30. Le gagnant

(et oui, il n'y en aura qu'un également !) assurera la première partie du show de la radio vers 20h. ●

### Les trésors des Archives

Le Service des archives municipales a retrouvé parmi ses nombreux trésors gardés des photos de la Fête des Nieulles datant du siècle précédent. L'Histoire raconte que nous devons la naissance de notre fête à Jean Sans Peur, Duc de Bourgogne et Comte de Flandre qui a accordé à la ville une franchise pour l'organisation d'une « franche foire » le 3 novembre 1413.

Toutes ces trouvailles sont réunies sur le portail numérique dédié à la Fête des Nieulles, disponible sur [armentieres.fr](http://armentieres.fr). Vous y découvrirez également les personnalités accueillies lors de l'événement, l'histoire du biscuit et quelques anecdotes croustillantes qui ont traversé le temps.

# L'AGENDA DE L'ÉTÉ





### LA PREMIÈRE FÊTE DE LA BIÈRE !

Et c'est signé l'Espace Associatif Armentierois ! Les bénévoles invitent le plus grand nombre à la première Fête de la bière le samedi 1<sup>er</sup> juillet, à partir de 19h, en salle 2 du Complexe sportif. L'ambiance sera assurée par le groupe *Die Alten Kameraden*. Convivialité et bonne ambiance garanties ! L'entrée de 10 € inclut une boisson et un écocup. Une restauration sera proposée sur place. Le nombre d'entrées étant limitées, l'EAA vous conseille de réserver votre place par mail : [eaa.armentieres@gmail.com](mailto:eaa.armentieres@gmail.com) ou en vous rendant au 6 rue Édouard Branly. ●

> À 19h, salle 2 du Complexe sportif Léo-Lagrange quai de la Dérivation.

### UN STREET ART TOUR AU DÉPART D'ARMENTIÈRES !

Le festival *Pschitt* revient du 30 juin au 2 juillet pour sa troisième édition sur le territoire de l'Armentierois et des Weppes, avec le thème « Flashback ». À bord du mini-bus ou à pied, le street art est à votre portée ! Venez à la rencontre des street-artistes (grafeurs, fresquistes, artistes peintres...) qui prendront plaisir à vous raconter l'histoire de leurs œuvres.

Rendez-vous à l'office du tourisme le samedi 1<sup>er</sup> juillet, de 10h à 12h et de 14h30 à 16h30, ou dimanche 2 juillet, de 15h à 17h, pour la balade en mini-bus. La déambulation pédestre est, elle, organisée le dimanche 2 juillet, de 10h à 12h. ●

> Office de tourisme - 4 rue Robert Schuman. Gratuit, sur inscription au 03 61 76 21 85.



### PLACE AUX QUARTIERS D'ÉTÉ !

À la veille de la Fête Nationale, le Centre social Salengro inaugure le lancement de son dispositif « Nos Quartiers d'été » le jeudi 13 juillet 2023. Dans une ambiance guinguette, le quartier Salengro s'anamera en proposant des stands d'animations pour petits et grands sur fond d'ambiance musicale de 17h à 22h. Retrouvez l'atmosphère du bal populaire d'autrefois avec des artistes actuels ! Gratuit, ouvert à toutes et tous. Une restauration vous sera proposée sur place. ●

> Centre social Salengro - 28b rue Jean-Baptiste Lebas 03 74 49 17 05



### 14 JUILLET : UN FEU D'ARTIFICES

Armentières étincelle de nouveau son ciel à l'occasion de la Fête Nationale... Rendez-vous vendredi 14 juillet, à 23h tapantes au Jardin des portes de France, avenue Léon-Blum pour observer depuis la terre un magnifique spectacle dans le ciel étoilé. ●



### BRADERIE //

La Ville organise sa traditionnelle braderie le samedi 1<sup>er</sup> juillet, de 8h à 18h, dans les rues de Lille, de Dunkerque et place du Général de Gaulle. Elle est ouverte aux commerçants, sédentaires ou non, et aux particuliers.

### UNE PISCINE AUX PRÉS DU HEM //

Un petit plongeon ? Les Prés du Hem ont installé une piscine de 225m<sup>2</sup> sur leur plage, face au centre de secours. Et chauffée s'il vous plaît... L'installation éphémère est accessible aux personnes à mobilité réduite et peut accueillir jusqu'à 250 personnes. Pour permettre la baignade au plus grand nombre, des créneaux d'1h sont proposés. Les premiers baigneurs pourront entrer dans la zone dès 10h30, dernière entrée à 17h30. Un espace aqualudique complète l'offre, avec jeux et jets d'eau sur une plateforme de 100m<sup>2</sup>, idéal pour les plus petits (2-8 ans). Rafrâichissement et amusement garantis !

### ON PART EN FRIPE //

Mercredi 12 juillet, de 14h à 19h, aura lieu le premier festival *On part en fripe*. Dans le but de sensibiliser et d'agir sur notre façon de consommer, l'événement réunit des partenaires actifs qui luttent au quotidien contre la surconsommation. Friperies à prix solidaires, épicerie itinérante « on part en vrac », restauration et ateliers avec l'association « Not'Musette ». Le festival se termine en chanson, à 18h, avec un concert acoustique avec *Barber & the revival sons*. Rendez-vous 45bis rue Jean-Macé, site d'*On part en vrac*.

> Plus d'infos sur <https://www.facebook.com/com/adp1F>

### LES SENTIERS DE LA BELLE BOUCLE //

Avec quatorze stations sur son chemin, la Belle Boucle reste d'actualité cette année pour les amateurs de jolies balades. À pied ou à vélo, au point de départ Place du 19 mars 1962, la Belle Boucle, accessible à tous en parcours libre, ne vous laissera pas indifférent(e)... (Re)découvrez le jardin de la paix, la fresque du complexe sportif, l'étang bleu ou encore les berges de la Lys, sur ce parcours imaginé au cœur des espaces naturels et urbains de notre Ville. Une belle façon de prendre l'air en prenant le temps de regarder la ville de plus près !

> Le parcours est à retrouver sur [armentieres.fr](http://armentieres.fr)

# EN JUILLET



## PLAYA TOUR, LE RETOUR !

La période estivale marque le retour de l'événement sportif et convivial « Playa Tour », organisé dans une vingtaine de villes de France, par l'association UFOLEP. Le Playa Tour, c'est l'occasion de pouvoir s'initier à des pratiques sportives : sandball, tchoukball, home ball ou de faire vibrer son corps en découvrant la zumba et la capoeira ! Le Playa tour, c'est aussi et surtout une occasion de partager des moments en famille : Ufolep propose de nombreuses activités éducatives autour de jeux de société et d'arts plastiques pour tous les âges. Enfin, les plus fatigués ou stressés ne seront pas lésés et pourront participer aux activités bien-être pour se reposer ou se relaxer ! ●

> Rendez-vous au Complexe sportif Léo-Lagrange, mardi 18 juillet de 13h30 à 17h, puis mercredi 19 et jeudi 20 juillet, de 9h30 à 12h et de 13h30 à 17h. Gratuit - Ouvert à tous.

## DES ACTIVITÉS SPORTIVES ITINÉRANTES

Ne sortez pas de votre quartier mais enfiler tout de même vos baskets ! Le sport arrive près de chez vous ! Durant la période estivale, le Service des sports entretient votre forme et vous propose de nombreuses initiations sportives au cœur même de votre quartier. Accessibles à tous sur inscription préalable, vous pourrez vous essayer, dans une ambiance conviviale, à la pratique de la gym détente, du pilate, de la pétanque ou du tir à l'arc ! Vous préférez les balades ? La marche nordique ou le vélo seront aussi de la partie ! Le vie l'âge du sport itinérant débute sa tournée du lundi 24 au 28 juillet quartier Chanzy/route d'Houplines, sans faux départ ! Les éducateurs sportifs vous accueilleront à la Maison du temps libre le matin et l'après-midi selon un planning que vous pouvez retrouver sur [ville-arentieres.fr](http://ville-arentieres.fr)

Ne restez pas sur la touche... L'été sera sport à Armentières et il y en aura pour tous les goûts ! ●

> Inscription sur [sports@ville-arentieres.fr](mailto:sports@ville-arentieres.fr)



# EN AOÛT



## UNE JOURNÉE ÉQUESTRE AUX PRÉS DU HEM

Les chevaux seront à l'honneur le dimanche 13 août aux Prés du Hem. De 13h30 à 18h30, le parc proposera des balades à dos de poneys aux enfants de 3 à 9 ans et en dessous d'1m20. Trois shetlands écossais emmèneront leur monture visiter le marais des contrebandiers. L'association *La nuit des temps* initiera les plus habiles au tir sur cible... à cheval bien évidemment ! C'est à partir de 6 ans accompagné d'un adulte. Puis, *Cowprod* et *Compagnie* donnera 3 représentations de son spectacle « le cheval fait son cirque ! » durant l'après-midi. Voltige, poste hongroise, dressage monté et en liberté, fantaisie équestre et arts de la jonglerie seront au programme. ●

> Les Prés du Hem  
150 rue des Résistants  
De 5 à 8 € + tarif de groupe



### VISITEZ LA BRASSERIE MOTTE-CORDONNIER

Découvrez comment René, Émile, Fernand et Camille, les bières Motte-Cordonnier, sont fabriquées en visitant les locaux de la brasserie, installés dans la ruche des 2 Lys. Le processus de fabrication et l'Histoire de la famille armentérioise n'auront plus de secret pour vous... avec à la clef, une dégustation en toute (décom)pression. Les visites ont lieu tous les vendredis, de 15h à 19h, ruche des 2 Lys (avenue de l'Europe). ●

> **Réservation au 03 68 38 60 06**  
ou sur [hellolafamille@bieresmotecordonnier.fr](mailto:hellolafamille@bieresmotecordonnier.fr)  
**10 € avec dégustation**



### UN MOIS D'AOÛT SPORTIF À SALENGRO !

Inscrit dans les dispositifs « Nos quartiers d'été » et « Terre de jeux 2024 », le Centre social Salengro a planifié de nombreuses animations sportives durant l'été. Celles du mois d'août se dérouleront les après-midis, de 13h30 à 19h, comme suit : le 5, l'équipe proposera des défis fitness, le 9, un tournoi de mini-tennis 1 contre 1, et le 16 des activités paralympiques. La période estivale à Salengro s'achèvera le 26 août avec l'organisation des foulées au cœur du quartier et une kermesse festive ! C'est ouvert à tous. ●

> **Centre social Salengro – 28b rue Jean-Baptiste Lebas / 03 74 49 17 05** [contact@centresociauxsalengro.fr](mailto:contact@centresociauxsalengro.fr)



### LE QUARTIER DU BIZET EN FÊTE

Comme chaque année, le Comité de quartier du Bizet propose aux Armentériois(es) un remède anti-blues avant d'affronter la rentrée scolaire : ses festivités. Au programme : un concours de pétanque au boulodrome le vendredi 25 août, à 14h, une color run et une retraite aux flambeaux le samedi 26 août, une messe, un dépôt de gerbes, une fête agricole et de nombreuses animations tout au long de la journée du 26 août, sans oublier le brûlage de Bizétor, lundi 28 août, en soirée. Vous y êtes les bienvenus(es) ! ●

> **Inscriptions et informations à [comitedubizet@sfr.fr](mailto:comitedubizet@sfr.fr)**



### EN SELLE POUR LA RANDO FAMILLE DU CH'TI BIKE !

C'est l'événement « cyclo » familial et régional de l'été ! Le Ch'ti Bike Tour signe une nouvelle édition de sa rando famille du Nord organisée le samedi 26 août, à 14h30. Le départ se fera depuis le Complexe sportif Léo-Lagrange pour une balade bucolique et conviviale de 20 kilomètres dans la Ville et communes environnantes. La rando famille est ouverte à tous les cyclistes : petits, grands, débutants, chevronnés et déjantés ! L'inscription donne droit au ravitaillement festif, au parc vélo sécurisé et à la crêpe party proposée à l'arrivée des participants. En selle ! ●

> **Inscription obligatoire sur [lechtibiketour.org](http://lechtibiketour.org)**  
**De 2€ à 5 €**



### DES VISITES INATTENDUES //

C'est une première ! L'office de tourisme propose un nouveau concept pour le moins original... des visites « surprises » d'Armentières. Serez-vous assez curieux pour vous y inscrire sans savoir quel en sera le thème ? Attention, vous risquez d'être stupéfait(e) ! La prochaine est prévue le mardi 8 août, de 16h à 17h30. Rendez-vous au ReX (4 rue Robert Schuman).

> **Gratuit - Réservation obligatoire au 03 61 76 21 85**  
ou [accueil@rex-tourisme.com](mailto:accueil@rex-tourisme.com)

### BRADERIES //

> **Le samedi 5 août, de 6h à 15h**, dans les rues de la Victoire, Clémenceau, du Kimmel, de la Marne, de Verdun et de l'Harmonie. Organisée par le comité de quartier des Prés du Hem.

**Inscriptions et informations :**  
[comitepresduhem@gmail.com](mailto:comitepresduhem@gmail.com)

> **Le dimanche 27 août, de 7h à 15h**, dans les rues Samuel de Champlain, Vasco de Gama, Magellan et Jacques Cartier. Organisée par l'association la Briqueterie du Bizet

**Inscriptions et informations :**  
[labriqueteriedubizet@gmail.com](mailto:labriqueteriedubizet@gmail.com)

### ON BOUGE AU VIE L'ÂGE DU SPORT //

Gardez la forme avec le vie l'âge du sport itinérant durant la période estivale ! Le service des sports vous propose tout un panel d'activités accessibles à tous sur inscription. Rendez-vous quartier Saint-Roch du lundi 7 au samedi 12 août ou quartier des Prés du Hem du lundi 21 au vendredi 25 août pour vous initier à la zumba, à la marche nordique, au pilate ou encore au tir à l'arc ! Découvrez le planning dans son intégralité sur [armentieres.fr](http://armentieres.fr).

> **Inscriptions :**  
[sports@ville-armentieres.fr](mailto:sports@ville-armentieres.fr)

### NUIT DE LA CHAUVESOURIS //

Nous sommes des chiroptères, souvent mal aimés et pourtant nous sommes bien utiles dans les jardins et dans les espaces verts. Nous vivons en clan et nous sommes des mammifères volants. Si vous souhaitez en savoir plus sur nous, alors suivez Martin, guide à l'Office de tourisme, il nous adore et nous connaît par cœur ! Ca se passe le samedi 26 août, à 19h, départ du ReX (4 rue Robert Schuman).

> **Réservation obligatoire au 03 61 76 21 85**  
ou [accueil@rex-tourisme.com](mailto:accueil@rex-tourisme.com) / **5 € avec une collation**



## TOUS À L'EAU AVEC CALYSSIA !

Dès le 8 juillet, surfez sur la vague avec le ventrigriss extérieur installé dans le jardin de la piscine ! Accédez à la double piste de 40 mètres de long en escaladant les escaliers de la structure jusqu'à 11 mètres de haut ! Sensations garanties ! C'est accessible en semaine, de 14h à 18h, et les week-end de 14h à 17h45, dès 8 ans.

Côté bassin sportif, le Wibit (jeux gonflables) revient cet été tous les jours de la semaine de 14h à 17h. Travaillez votre équilibre sur la géante structure gonflable et préparez-vous aux fous rires les plus dingues en famille ou entre amis(es). Ouvert aux nageurs uniquement. ●

> Centre aquatique Calyssia - 17 avenue de l'Europe - 03 20 10 31 20

## N'OUBLIEZ PAS LE POP CORN !

Inutile de partir loin pour vivre des aventures inoubliables ! Le cinéma cet été, révèle votre âme d'aventurier avec le retour d'*Indiana Jones* sur grand écran. Faites palpiter votre cœur en découvrant les cascades les plus stupéfiantes de Tom Cruise devant *Mission Impossible 7* ou frissonnez devant le dernier film de Christopher Nolan qui retrace la vie de J.Robert Oppenheimer, physicien dont les travaux ont conduit à la création de la bombe atomique pendant la Seconde Guerre Mondiale. Les enfants et les adultes seront ravis aussi de découvrir le dernier film en date des studios PIXAR, *Élémentaires*. Pour notre plus grand plaisir, le Cinéma *Les Lumières* reste ouvert durant toute la saison estivale. La bonne idée pour se mettre à l'abri des fortes chaleurs !

Retrouvez toute la programmation du cinéma sur [cine-armentieres.fr](http://cine-armentieres.fr). ●

> Cinéma Les Lumières - 1 rue de la Gare - 03 20 53 22 02



## ARTS CRÉATIFS ET PROJECTIONS DE FILMS

À la Médiathèque cet été, les mercredis font la part belle aux loisirs créatifs et à l'art du cinéma. Chaque mercredi des vacances, du 12 juillet au 30 août, l'équipe vous propose un atelier DIY (faire soi-même) le matin dès 10h30. L'origami, la broderie et la technique du Quilling n'auront plus de secret pour vous... Un atelier différent chaque semaine vous permettra de vous initier aux loisirs créatifs en tous genres. Seul(e) ou accompagné(e), venez vous détendre dans une atmosphère conviviale et repartez avec vos réalisations !

La Médiathèque fait son cinéma chaque mercredi après-midi à partir de 14h30, avec des projections de fictions, documentaires ou concerts dans l'auditorium. Une programmation variée à retrouver sur l'agenda en ligne de la Ville où chaque public y trouvera son compte ! Gratuit mais sur inscription au 03 61 76 04 63. ●

> Médiathèque l'Albatros - rue Paul Pouchain - 03 61 76 04 63

## UNE BALADE À VÉLO, ÇA VOUS DIT ?

Ne perdez pas les pédales cet été ! La saison estivale est un bon prétexte pour enfourcher son vélo et profiter de longues balades sur les sentiers de notre Ville ! La Direction de la transition écologique propose deux rendez-vous pour vous remettre en selle : les mercredis 26 juillet et 23 août, à 13h30, au départ du jardin des portes de France. Les inscriptions sont vivement recommandées au 03 61 76 21 73 afin de pouvoir optimiser l'organisation des balades. Gagnez en confiance sur votre vélo ! Des ateliers de remise en selle pour adultes vous seront également proposés durant l'été pour (ré)apprendre à rouler en deux roues, avec la complicité du Cyclo Club Armentierois. ●

> Informations et inscriptions au 03 61 76 21 73

## DANS LES ALLÉES DU MUSÉE D'HISTOIRE LOCALE

Retracez l'histoire locale de notre Ville en déambulant dans les allées du musée « Le ReX » et laissez-vous guider par les industries au fil de l'exposition. Vous marcherez sur les pas de celles et ceux qui ont marqué l'histoire d'Armentières en vous attachant sur d'anciennes archives. Laissez-vous également surprendre par des objets insolites de notre passé !

Le ReX, c'est une expérience qui se vit aussi en famille : les enfants à partir de 7 ans pourront découvrir les secrets de l'histoire locale à l'aide d'un livret pédagogique qui leur est remis à l'entrée. Un réel moment de découverte et d'investigation à vivre accompagné d'adultes ! ●

> Le ReX - 4 rue Robert Schuman - 03 61 76 21 85 / Tarifs : De 2 à 4 €. Gratuité : moins de 8 ans et tous le 1<sup>er</sup> dimanche du mois.



## 3, 2, 1... DÉCOLLAGE IMMINENT À L'ALBATROS !

Revivez l'aventure spatiale fascinante des 6 fusées « Ariane » depuis le lancement du projet en 1973. Une rétrospective aux détails surprenants vous attend du 11 juillet au 30 août dans le hall d'exposition de la Médiathèque. Saviez-vous que « Ariane » fait référence au récit mythologique selon lequel le fil donné par Ariane permit au héros Thésée de sortir du labyrinthe ? Il représente symboliquement un fil entre la Terre et l'espace. Depuis son premier lancement en 1979, Ariane a décollé plus de 250 fois de Kourou et envoyé plus de 450 satellites dans l'espace. Romain, médiathécaire en secteur jeunesse de l'Albatros et passionné d'astronomie vous dévoile les plus grands secrets de cette histoire et de nombreuses photographies prises par Thomas Pesquet ! ●

> Médiathèque l'Albatros - rue Paul Pouchain - 03 61 76 04 63



## UN COIN DE FARNIENTE AU CENTRE SOCIAL LES 4 SAISONS

Vivez l'été relax du mardi au vendredi avec le Centre social des 4 saisons qui propose entre 17h et 19h, un moment de détente entre amis ou en famille au *Tiki bar*. L'occasion de jouer aux jeux de société prêtés par les encadrants sur une terrasse ombragée avec transats et fauteuils. Relax en soirée... mais sportif les après-midi ! Dépensez-vous sans compter avec le *Tiki mov'* du mardi au vendredi de 14h à 19h : prêt de matériel sportif et activités à gogo pour tous, convivialité assurée !

Avec trois temps forts, le *Tiki* vous attend aussi le samedi 15 juillet, de 14h à 18h, pour un après-midi spécial western, structure gonflable saloon pour les enfants, initiation à l'archery games et l'archery tag, suivi d'un bal country en soirée de 18h à 21h30.

Puis, le vendredi 28 juillet à partir de 14h, l'équipe vous propose un après-midi autour des deux roues : venez pratiquer du vélo sur des bicyclettes loufoques ou tenter le kart pour les plus téméraires ! Enfin, *Tiki* prend de la hauteur le samedi 12 août, de 14h à 18h, et vous invite à la pratique de l'accrobranche ou du trampoline. ●

> Centre social les 4 saisons - 1 rue du Maréchal Joffre  
Gratuit - Sans inscription - 03 20 44 36 00



## VOTRE ÉTÉ EN UN CLIN D'OEIL

RETROUVEZ CI-DESSOUS UNE LISTE NON EXHAUSTIVE DES NOMBREUX ÉVÉNEMENTS ORGANISÉS À ARMENTIÈRES CET ÉTÉ. POUR NE RIEN MANQUER DE LA SAISON ESTIVALE, RESTEZ CONNECTÉ(E) !

### // EN JUILLET

#### SAMEDI 1<sup>ER</sup> JUILLET

- **Fête de la bière**  
Salle 2 du Complexe sportif Léo-Lagrange.  
À 19h. 10 €
- **Clôture de l'année Harry Potter**  
À la Médiathèque l'Albatros.  
Initiation au Quidditch et rassemblement cosplay. De 14h à 17h. Gratuit.

#### 1<sup>ER</sup> ET 2 JUILLET

- **Pschitt#3**  
Balade en mini-bus pour découvrir les street-artistes. De 10h à 12h et de 14h30 à 16h30.  
Au ReX. Gratuit.
- **Fête de l'eau**  
À la base des Prés du Hem.  
À partir de 13h30. Gratuit.

#### DIMANCHE 2 JUILLET

- **Pschitt#3**  
Balade en mini-bus sous le signe du street art.  
De 10h à 12h.  
Au ReX. Gratuit.

#### JEUDI 13 JUILLET

- **Nos quartiers d'été**  
Guinguette, représentation d'artistes  
Au Centre social Salengro.  
De 17h à 22h. Gratuit.

#### VENDREDI 14 JUILLET

- **Feu d'artifices**  
Au jardin des portes de France.  
À 23h.

#### SAMEDI 15 JUILLET

- **Tiki western**  
Au Centre social des 4 saisons.  
De 14h à 18h – accessible à tous, sans inscription. Suivi d'un bal country de 18h à 21h30.  
Gratuit.

#### DU 18 AU 20 JUILLET

- **Playa Tour, avec UFOLEP**  
Au Complexe sportif. Le 18, de 13h30 à 17h, les 19 et 20, de 9h30 à 12h et de 13h30 à 17h.  
Gratuit.

#### SAMEDI 22 JUILLET

- **Jeux d'agilité et duels**  
Animations en plein air au Centre social Salengro.  
De 13h30 à 19h. Gratuit.

#### MERCREDI 26 JUILLET

- **Balade à vélo**  
Départ du Jardin des portes de France.  
À partir de 13h30.  
Gratuit mais sur inscription au 03 61 76 21 73.
- **Tournoi**  
de basket-ball 3v3,  
dart-foot, ateliers tirs et dribbles  
Au Centre social Salengro.  
De 13h30 à 19h. Gratuit.

#### VENDREDI 28 JUILLET

- **Tiki vélo**  
Vélos loufoques, karts à pédales.  
Au Centre social des 4 saisons.  
De 14h à 19h - Gratuit, sans inscription.

### // EN AOÛT

#### SAMEDI 5 AOÛT

- **Défis fitness et ludiques**  
Épreuves inspirées d'Interville.  
Au Centre social Salengro.  
De 13h30 à 19h. Gratuit.

#### MARDI 8 AOÛT

- **Visite inattendue**  
Au départ de l'OT.  
De 16h à 17h30.  
Réservation obligatoire au 03 61 76 21 85.  
Gratuit.

#### MERCREDI 9 AOÛT

- **Tournoi**  
de spikeball, badminton,  
ping-pong, mini-tennis...  
Au Centre social Salengro.  
De 13h30 à 19h. Gratuit.

#### SAMEDI 12 AOÛT

- **Tiki prend de la hauteur**  
acrobranche, trampoline...  
Au Centre social les 4 saisons.  
De 14h à 19h. Gratuit.

#### DIMANCHE 13 AOÛT

- **Voyage dans le monde équestre**  
tir à l'arc, balades avec les poneys, haute voltige.  
À la base des Prés du Hem.  
De 13h30 à 18h30. De 5 à 8 € + tarif de groupe.

#### MERCREDI 16 AOÛT

- **Activités paralympiques**  
Au Centre social Salengro.  
De 13h30 à 19h. Gratuit.

#### MERCREDI 23 AOÛT

- **Balade à vélo**  
Départ du Jardin des portes de France.  
À partir de 13h30.  
Gratuit mais sur inscription au 03 61 76 21 73.

#### SAMEDI 26 AOÛT

- **Les foulées de Salengro**  
suivies d'une kermesse  
Au Centre social Salengro.  
De 17h à 22h. Gratuit.
- **Nuit de la Chauve souris**  
Au ReX, office de tourisme.  
À 19h, 5€ avec collation.
- **Rando familiale du Ch'ti bike tour**  
Complexe sportif Léo-Lagrange.  
Départ à 14h30 - De 2 à 5 €.

#### DIMANCHE 27 AOÛT

- **Amateurs de jeux du dimanche**  
À la base des Prés du Hem.  
De 14h à 18h. De 5 à 8 € + tarif de groupe.



## AIMER ARMENTIÈRES ET AGIR POUR L'HUMAIN

### NE VIT-ON PAS BIEN À ARMENTIÈRES ?

Depuis quelques jours, les rayons du soleil refont leur apparition et les fortes chaleurs également. C'est ainsi que le beau temps aidant, Armentières reprend ses couleurs estivales mêlant le bleu au vert.

Les rues de la Ville sont de nouveau animées même le midi joignant l'utile à l'agréable, pour cela je tenais à remercier nos commerçants qui font vivre notre ville ainsi que son rayonnement bien au-delà des frontières de notre ville d'Armentières.

Cette année encore, les bords de Lys, le parc de l'étang bleu, les étangs du stade Léo-Lagrange font la joie des promeneurs. D'ailleurs, c'est dans cette perspective de valorisation de l'espace public et des espaces verts que l'équipe municipale a lancé une consultation citoyenne avec la démocratie participative sur le jardin des Portes de

France, écrin de verdure au cœur du quartier du Bizet. L'enjeu de la végétalisation de nos villes est pour demain une nécessité, car le moindre espace vert bénéficie à la baisse naturelle des températures, et donc du réchauffement climatique.

La vie à Armentières, c'est tout cela. La qualité de vie armentéroise, clé de l'attractivité retrouvée de notre belle ville, s'exprime pleinement !

Elle se poursuivra tout l'été avec un magnifique programme destiné en particulier aux jeunes qui auront le choix entre de multiples activités : centres de loisirs, activités culturelles et sportives, « colos »...

L'été est la période des départs en vacances pour certains, mais la situation économique dans laquelle le gouvernement actuel a plongé beaucoup de familles les empêchera de partir.

Heureusement, Armentières la solidaire jouera son rôle pour sa jeunesse. Tous les enfants armentérois auront leur part de vacances avec nos accueils de loisirs de qualité.

Nous avons encore du boulot ici dans notre belle ville, mais nous sommes collectivement animé par un sentiment : l'optimisme ! Pour vous servir.

L'ensemble du groupe majoritaire se joint à moi pour souhaiter à tous les Armentérois(es) un bel été 2023 ! ●

**Jean-Louis MERTEN**

Adjoint au Maire

Président du groupe « Aimer Armentières et agir pour l'humain »

### LES TOILETTES : UNE QUESTION CRUCIALE DE SANTÉ PUBLIQUE

Les toilettes... sont indispensables pour les femmes comme pour les hommes. C'est à la fois une question d'hygiène, de santé publique mais aussi une question d'accessibilité et de confort.

La présence de toilettes doit être également pensée pour les personnes accompagnées, des enfants, des personnes âgées mais aussi des SDF, dont les femmes.

Clara Greed chercheuse britannique, a démontré l'absolue nécessité des toilettes publiques parce qu'il s'agit aussi de l'égalité entre les sexes et de l'utilisation de l'espace public pour tous. ●

**Rut LERNER-BERTRANT**

Conseillère Municipale à l'Égalité Femmes-Hommes pour le Groupe « Ensemble pour l'Humain d'abord »

## ARMENTIÈRES AVEC FIDÉLITÉ ET BON SENS

### Y'A QUE LA VÉRITÉ QUI COMPTE !

Nombre d'entre vous nous font régulièrement part de leurs réactions face aux différents programmes de construction qui émergent dans la ville : « Ça n'arrête pas de construire à Armentières ! » ou « Encore de nouveaux bâtiments ? ! ». Si le béton semble être le matériau préféré de Monsieur le Maire, le Programme Local de l'Habitat 2022-2028 vient le confirmer : page 37 du cahier de territoire produit par la MEL nous avons appris que 25 projets identifiés produiront, à terme, 1536 logements neufs, à Armentières, entre 2022 et 2028, et ce, sur un total de 2109 logements prévus sur l'ensemble du « Territoire Armentérois-Vallée de la Lys ». Autrement dit, Armentières s'apprête à supporter 73 % de l'effort de construction de l'ensemble du territoire alors que nous ne représentons que 45% des ménages,

ce qui est inacceptable ! D'ailleurs, le document pointe, avec lucidité, les risques de ghettoïsation de certains de nos quartiers et le besoin de plus de solidarité avec les communes voisines en matière d'accueil des ménages précaires (page 14). Nous sommes montés au créneau pour nous opposer à cette programmation lors du Conseil municipal du 29 septembre dernier. Le Maire « coincé » par des chiffres qu'il a lui-même concerté avec la MEL dans le pré-cahier des charges a, pourtant, tout nié en bloc (voir la vidéo du Conseil) ! Il a réfuté ce document en disant qu'il ne cautionnait pas ce chiffre des 1536 logements, que ce document n'était qu'un document de travail et qu'il le ferait savoir à la MEL ! Résultat : aucun avis officiel n'a jamais été transmis par la ville à la MEL évoquant le désaccord de la ville avec les chiffres

repris dans ce cahier de territoire ! Plus fort : lors du Conseil MEL du 10 février dernier, nous apprenons que la ville d'Armentières va, désormais, supporter non plus 73% mais 79% de l'effort de construction de l'ensemble du territoire !! Une décision validée par la MEL sans la moindre observation du Maire, pourtant présent lors de cette séance... Je suis donc intervenu pour que soit inscrit au procès-verbal du Conseil de la MEL mon désaccord avec ce chiffre et donc avec la répartition des logements à l'échelle de notre territoire... Conclusion : à quoi sert de mener une concertation avec les habitants du quartier du Bizet sur le futur « jardin des portes de France » quand, parallèlement, on est incapable de soumettre la bétonisation de la ville à l'avis des Armentérois ?? Probablement pour faire illusion... ●

**Michel PLOUY**

Conseiller Municipal

« Armentières avec fidélité et bon sens »

## ARMENTIÈRES EN TÊTE

### 3 ANS POUR DÉFENDRE LES ARMENTIÉROIS

Madame, Monsieur, Chers Armentérois,

En 2020, vous nous avez permis de faire notre entrée, sur les bancs de l'opposition, au Conseil municipal. Attachés à nos valeurs et à nos idées, conscients des réalités de terrain, nous sommes un groupe d'opposition réaliste et constructif.

Depuis 3 ans, comme élus indépendants, membres

d'aucun parti politique, nous n'avons qu'un seul objectif : défendre les Armentérois. Défendre les Armentérois, c'est défendre votre pouvoir d'achat au cœur d'une crise sans précédent du coût de la vie. Défendre les Armentérois, c'est plaider, constamment, pour l'amélioration de votre cadre de vie et de votre environnement. Défendre les Armentérois, c'est, enfin, soutenir tout ce qui va dans le bon sens sans jamais être naïf.

À notre place, avec énergie et détermination, nous continuerons à porter votre voix au Conseil municipal et à honorer le mandat que vous nous avez confié.

En vous souhaitant un bel été. ●

**Benjamin TISON-BERNAERT  
et Mélanie DEZEURE**

Conseillers municipaux d'opposition

# BUDGET *participatif*

## VOTATION OUVERTE

JUSQU'AU  
31 JUILLET

Rendez-vous sur [armentieres.fr](http://armentieres.fr), dans votre Mairie,  
au Trait d'Union, à la médiathèque et dans les  
centres sociaux Les 4 Saisons et Salengro

.....  
CITOYENNETÉ - SOLIDARITÉ - DÉMOCRATIE - ESPACES VERTS  
LOISIRS - CULTURE - VIVRE ENSEMBLE - CADRE DE VIE - SPORT



ARMENTIERES.fr